



'CORCHOLATAS' DEBEN RENUNCIAR A PARTIR DEL LUNES: AMLO

“Ya inició este proceso y a eso se debe la renuncia de Marcelo y es posible que en estos días los que aspiran también presenten sus renunciaciones”, dijo en la mañanera

INFORMACIÓN 12A



NACIONAL

SE DECIDE MESSI POR LA MLS, CON EL INTER MIAMI

Tras descartar su regreso al Barcelona o de firmar por el Al-Hilal saudí, Messi anuncia su decisión de fichar por el club Inter Miami, propiedad de David Beckham

INFORMACIÓN 1C



SÚPER DEPORTIVO

ACUSAN AGRESIÓN EN LA CDMX

Instala S-22 plantón de 3 días

Toman maestros la caseta de peaje de Huitzo, la terminal de primera clase y cercan el Congreso local

SAYRA CRUZ HERNÁNDEZ

La Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) dejó a casi 900 mil estudiantes sin clases en el primer día del paro de 72 horas que incluye el plantón en el Zócalo, cerco en el Congreso local, la liberación de la caseta de cobro en Huitzo y la toma de la terminal de primera clase.

La protesta comenzó con la participación de un 80% de la membresía a nivel estatal y un 20% en la capital del país.

Al instalar el plantón en la ciudad de Oaxaca, el integrante de la Comisión Política de la Sección 22, Élfego Abraham Nabor, expresó que esta jornada es para exigir respuesta a su pliego petitorio de este año.

“Hasta ahorita la Sección 22 no ha recibido una respuesta favorable a sus demandas y con esta protesta le decimos a los gobiernos estatal y federal que tiene que dar respuesta favorable y si no, nos mantendremos en ruta al paro indefinido”, advirtió.

En la Ciudad de México, la secretaria general, Yenni Pérez Martínez encabezó la jornada de protesta y las mesas con la Secretaría de Educación Pública (SEP) y con la participación del gobernador Salomón Jara y el director del



FOTO: LUIS ALBERTO CRUZ

Al iniciar el paro de 72 horas, maestros de la Sección 22 instalaron el plantón magisterial en el Centro Histórico de Oaxaca.

Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), Emilio Montero.

No obstante, acusaron negativa de la SEP por liberar los pagos de las incidencias y que pidió una nueva revisión, además, denun-

ciaron que elementos de seguridad pública de la Ciudad de México, agredieron a docentes al salir de la dependencia con gas lacrimógeno.

A nivel estatal se dará la mesa de seguimiento

a la nueva ley de educación estatal y lo referente al Decreto de 2015; en el encuentro nacional, se exigirá el pago de incidencias y la contratación de personal para los niveles.

INFORMACIÓN 11A



En 2022 se abría una carpeta cada 28 horas; este año, una cada 18 horas

PEDRO SILVA ALANIS

El narcomenudeo ha crecido en 35% en frecuencia de incidencia durante los primeros 5 meses de la Primavera Oaxaqueña, de acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema de Seguridad Pública nacional.

Solo en el último año, de 2021 al cierre de 2022, el narcomenudeo experimentó un repunte de 10%, según las cifras oficiales a

ABIERTOS 193 CASOS DE ENERO A ABRIL

Crece narcomenudeo 38% en 2023, en Oaxaca

partir de las carpetas de investigación reportadas por el ministerio público y la Secretaría de Seguridad Pública estatal al SESSP.

En el ámbito federal, el comercio de estupefacientes, aunque pareciera marginal, pasó de 4 a 11 casos entre 2021 y 2022, un crecimiento de 175% en apenas un año.

De acuerdo con cifras del Observatorio Nacional Ciudadano, en todo el país el narcomenudeo es uno de

los 11 delitos que más han crecido en la actual administración de la 4T y la tendencia a nivel nacional de este delito continuó al alza en el primer trimestre del 2023

En el primer semestre de 2022 se reportó un crecimiento de la incidencia de más de 400%, y ese mismo año el número de carpetas relacionadas con el ilícito creció 18 por ciento en el país.

INFORMACIÓN 5A



FOTO: LUIS ALBERTO CRUZ

LOCAL

CERCAN MAESTROS TERMINAL

El cerco implementado la tarde de este miércoles a la terminal de primera clase y bloqueo en la Calzada Héroes de Chapultepec por parte de los maestros de la Sección 22 del SNTE, generó un severo caos vial en la zona norte de la capital y el retraso de algunas salidas hacia Puebla y la Ciudad de México.

INFORMACIÓN 3A

Repuntan los casos de dengue en Valles y Costa

Confirma personal de vectores segundo deceso en Ejutla

YADIRA SOSA

Oaxaca enfrenta un incremento considerable de casos probables y confirmados de dengue en lo que va del año en comparación con 2022, con alto riesgo en municipios como Oaxaca de Juárez y Ejutla de Crespo.

Pese a la advertencia que hace unos meses realizó el personal de vectores de los Servicios de Salud de Oaxaca (SSO) sobre un aumento en la incidencia de esta enfermedad por falta de estrategias y dotación de equipo en buen estado a los trabajadores, la tardía respuesta de las autoridades de salud mantiene en zona de alarma por dengue a la entidad.

Aunque no ha sido confirmado hasta ayer por instancias de salud estatal y federal, personal de vec-

tores informó que Oaxaca ya tiene un segundo deceso, el cual fue notificado en una joven de 25 años originaria de Ejutla de Crespo, considerado de alto riesgo por dengue en el estado.

Las jurisdicciones sanitarias más afectadas por la presencia del mosquito transmisor son Valles Centrales y la Costa con 35 y 16 casos confirmados de dengue, respectivamente, sobre todo en la población adulta.

INFORMACIÓN 3A

OPINIÓN

BARATARIA POR EL RUCIO

ESCAPARATE POLÍTICO FELIPE SÁNCHEZ CRUZ

EL CALLA'O DIJO AMLO QUE NO HAY TAPADO... PERO SÍ TAPADA

EDICIÓN: 28 PÁGINAS
PRECIO: \$10 PESOS



0 742832 652537

CAPITAL

ANALIZARÍAN EN EL MUNICIPIO ELEVAR EDAD Y ANTIGÜEDAD PARA PENSIONES

Representantes sindicales en la junta directiva de pensiones del ayuntamiento de Oaxaca de Juárez se dijeron dispuestos a una reforma a la ley para no seguir afectando al fondo de pensiones, aunque aclararon que ésta no debe de ser impuesta.

INFORMACIÓN 1B

CAPITAL

ROBO DE CABLES, DETERIORO Y AMBULANTES, CÁNCER DEL LLANO

Las cuatro fuentes y el piso de cantera arrastran daños desde los sismos del 2017.

INFORMACIÓN 1B

OPERAN DE EMERGENCIA AL PAPA

La cirugía fue para reparar una hernia probablemente causada por cicatrices de una operación en 2021; salió sin complicaciones, dijo el médico.

INFORMACIÓN 9A

FOTO: INTERNET

LA DOSA



El lenguaje político está diseñado para que las mentiras parezcan verdades, el asesinato una acción respetable y para dar al viento apariencia de solidez".
George Orwell

COLUMNA HUÉSPED

FRENTES POLÍTICOS

1. Las ansias dejan huella. Marcelo Ebrard, con la vista puesta en 2024, se adelantó con el anuncio de su renuncia al cargo de secretario de Relaciones Exteriores, para el próximo lunes 12 de junio y así dedicarse de lleno a la carrera en pos de la candidatura presidencial de Morena. Rebasado por la izquierda, el líder de los morenistas, Mario Delgado, al respecto opinó que, para garantizar equidad, las otras corcholatas también podrían dejar sus cargos. Pero para el senador Ricardo Monreal, el aún canciller hizo una renuncia adelantada. Lo cierto es que mientras Marcelo mete presión, Fernández Noroña llora, despechado porque lo ningunean. Ya veremos si el que persevera, alcanza.

2. Ambiente sano. Rumbo al 2024, Rosa Icela Rodríguez se pronunció en contra de una contienda de descalificaciones internas entre los aspirantes de la 4T a la Ciudad de México. Mencionó la importancia de que prevalezcan la unidad y las propuestas. La exsecretaria de Gobierno de la CDMX, agregó que el eje debe ser la unidad y continuar con la transformación iniciada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. La ciudad enfrenta varios retos, entre ellos la movilidad, educación y agua, por lo que su eje rector, en caso de participar en la encuesta, serán las propuestas positivas para atender estos temas. Propone más política y menos grilla. Como debe ser.

3. Razones de sobra. Después del triunfo de Delina Gómez en el Estado de México, en realidad el bastión arrebatado al PRI más importante en la historia de Morena, era de esperarse un festejo como la cena en un restaurante cercano a Palacio Nacional en la CDMX, en donde Andrés Manuel López Obrador, el presidente de México, se reunió con gobernadores de su partido y las deno-

minadas corcholatas. Sin dar más detalles, el mandatario se limitó a también comentar que, además, el encuentro sirvió para fortalecer la unidad al interior del movimiento de la Cuarta Transformación y aseguró: "Vamos muy bien, estamos muy bien y de buenas. Hablamos en general de mantenernos unidos". Que la unidad dure hasta el 24; ése es el punto.

4. Sólo una pregunta. Dante Delgado, el líder fundador de Movimiento Ciudadano, trata de sacar el mayor provecho de las elecciones del pasado domingo. Y es que Movimiento Ciudadano, presumió, gobernará más distritos electorales que el PRI, y gobierna casi la misma cantidad de población que el PAN. Esto tiene al dirigente nacional emecista en los cuernos de la luna, pues esos números, insiste, le darán pie a ir sin alianzas en el 2024. "Lo señalamos hace meses y los resultados electorales lo acreditaron: el PRI entregó el Estado de México a Morena; Morena le permitió al PRI quedarse con Coahuila", recordó. ¿Y entonces, si son tan fregones, por qué no postularon candidatos a gobernador en Edomex y Coahuila?

5. Qué pena. "Me da mucho coraje y frustración ver que mis compañeros que sufrieron tanto daño en el incendio, aún tengan que estar luchando por justicia y batallando para recibir la atención médica, por eso siento que necesito involucrarme en su lucha y qué mejor que preparándome en derecho para ayudarlos, yo que puedo comprender lo que han pasado", dijo Laura Fernanda Guadalupe, quien tenía 14 meses cuando sobrevino la desgracia y hoy tiene 15 años de edad. Ella está decidida a estudiar derecho para involucrarse en la lucha por la justicia, ya que ninguno de los responsables de la mayor tragedia infantil en la historia ha pisado la cárcel. Los mejores deseos para que su lucha llegue a buen fin.

#ASÍLO TUITEARON



Jorge Triana
@JTrianaT

Para @lopezobrador_ la salud no es importante, bueno, sólo su salud personal. Desabasto de medicamentos, desaparición del seguro popular, fracaso del INSABI, atraco al fondo de enfermedades catastróficas, destrucción del sistema de vacunación... Y ahora desaparición de NOMs.



Citlalli Hernández M
@CitlaHM

Serenos morenos y morenas. El obradurismo es, entre otras cosas, poner por encima de todo, objetivos comunes y colectivos. Rumbo a la definición de quién encabezar los trabajos organizativos para el 2024, el objetivo superior es la continuidad del proyecto de nación que está cimentando @lopezobrador_ Confiemos en el pueblo consciente. Recordemos que la competencia por pisoteo es típica de los vicios políticos que combatimos; la fraternidad es sello del #HumanismoMexicano.



Vicente Fox Quesada
@VicenteFoxQue

JÓVENES LLEGO LA HORA DE LUCHAR. MEXICO NOS NECESITA A TODOS. O PREFIEREN IRSE FUERA?? FUERA APATÍA FUERA HUEVA!! QUE NO SE REPITA EDMEX!!



SÍGUENOS EN REDES

Búscanos cómo @ImparcialOaxaca



¡Suscríbete a nuestro newsletter!

Mádanos tu denuncia ciudadana o información por Whatsapp al **951 141 8219**



PUBLICIDAD Y VENTAS:
951 101 8891
ventas@imparcialenlinea.com

#BUZÓN CIUDADANO

CIRCULA EN REDES SOCIALES EL MOMENTO EXACTO EN QUE VOLCÓ UN AUTOMÓVIL EN AV. SÍMBOLOS PATRIOS ESTA MAÑANA.

Muy rápido el coche gris no se percató de las intermitentes.

Tavo Perez

Es culpa del PRI.

Atonalzin

Y luego dicen que los autos chinos son inseguros.

Soviet Cat

#LAFOTODENUNCIA



SE ESTACIONA SOBRE LA BANQUETA

Sobre la Av. de las Etnias, en la colonia Reforma, diariamente se observa esta imagen, donde un auto se estaciona sobre la banqueta obstruyendo el paso peatonal.

¿Tienes una fotodenuncia? Envíala al **951 141 8219**

¿QUIERES SER DISTRIBUIDOR DE NUESTRO PERIÓDICO?

¡Llámanos!

951 153 7210

el IMPARCIAL
El mejor diario de Oaxaca



AÑO LXIX / NO. 26,577

BENJAMÍN FERNÁNDEZ PICHARDO
DIRECTOR Y GERENTE GENERAL

GONZALO CARRERA PINEDA
JEFE DE REDACCIÓN

DIRECTORIO EXTENDIDO
www.imparcialoaxaca.mx/directorio

EL IMPARCIAL, EL MEJOR DIARIO DE OAXACA, es una publicación diaria editada por Publicaciones Fernández Pichardo, S.A. de C.V.

Camino al Sabino No. 429, Col. Reforma Agraria, Municipio Santa Cruz Xoxocotlán, C.P. 71230, Oaxaca.
Tel: (951) 516 2812 - 501 8300
Número de Certificado de Licitud de Título: 14 540
Número de Certificado de Licitud de Contenido: 12 113
Conforme a la Ley, Prohibida su reproducción total o parcial sin autorización expresa de la Dirección.

REPRESENTANTE EN LA CDMX:
Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V.
Luz Savinión 13 Piso 6
Col. del Valle, CDMX. CP. 03100.
Teléfono: (55)5340-2450.



Brasil recuperó fósil de un dinosaurio emplumado de hace 115 millones de años

SPUTNIK

Brasil recuperó el lunes el fósil del dinosaurio Ubirajara jubatus, "el señor de las lanzas" en la lengua indígena tupí, un espécimen emplumado de 115 millones de años cuya devolución desde Alemania fue polémica, señaló Hermínio de Araújo Júnior, presidente de la Sociedad Brasileña de Paleontología, a la Agencia Sputnik.

"El caso de la repatriación está en el proceso final porque el fósil ahora está en ese país; llegó el lunes y está en el Ministerio de la Ciencia y Tecnología de Brasil", explicó el paleontólogo.

El fósil, hallado en la Formación Crato, en la cuenca Araripe del noreste de la

#CIENCIA Y TECNOLOGÍA



nación sudamericana, salió del país en 1995, posiblemente de forma ilegal, para ser estudiado en Alemania.

El dinosaurio, que vivió durante el Cretácico Inferior, era un depredador con plumaje, el único hallado hasta ahora en Brasil, y con estructuras estilo agujas o lanzas que salían



de los hombros. El ejemplar, encajado en dos placas amarillas de unos 50 centímetros cuadrados con un peso de 11.5 kilos, formará parte del acervo del Museo de Paleontología Plácido Cidade Nuvens de Ceará, entidad que pertenece a la Universidad Regional do Cariri.

#EFEMÉRIDES

- 1816. ace Manuel Orozco y Berra, quien se distinguió como ingeniero, periodista, abogado, funcionario público e investigador notable de la historia y la geografía.
- 1933. Se funda la Academia Mexicana de Cirugía.
- Día Mundial de los Océanos.

#DIVISAS

DÓLAR USA	
COMPRA	VENTA
\$ 16.85	\$ 17.78
EURO	
COMPRA	VENTA
\$ 18.27	\$ 17.35
DÓLAR CANADIENSE	
COMPRA	VENTA
\$ 12.95	\$ 12.97

LOS MUNICIPIOS Y LA CAPITAL

Editor: Pedro SILVA ALANÍS / Diseñador: Omar SUMANO JIMÉNEZ

capital@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3172

B

MIGRANTES VENDÍAN AYER DULCES EN EL ANDADOR

Migrantes, presuntamente venezolanos, vendían ayer dulces para obtener algunos recursos para sobrevivir a su paso por Oaxaca.



FOTO: LUIS CRUZ

UN PUÑADO DE "PROFESORES" DE ADUEÑAN DE LA CIUDAD

Con conos de tráfico, que no sabemos de dónde los obtuvieron, un puñado de "profesores" bloquearon calle aledañas a la terminal de primera clase



FOTO: LUIS CRUZ

Aceptarían reformar ley y rescatar el fondo de pensiones municipal vía el diálogo

LISBETH MEJÍA REYES

Representantes sindicales en la junta directiva de pensiones del ayuntamiento de Oaxaca de Juárez se dijeron dispuestos a una reforma a la ley para no seguir afectando al fondo de pensiones, aunque aclararon que esta no debe de ser impuesta.

Entre las posibilidades, señalaron que se analizará el aumento en la edad y antigüedad laboral, pues han observado que estos factores inciden en el fondo de pensiones, uno que en el

segundo año de la administración del edil Francisco Martínez Neri arrastra un déficit de más de 48 millones de pesos.

Es decir, que los recursos del fondo han sido insuficientes para pagar a las y los 798 jubilados, pensionados y pensionistas, por lo que como dicta la ley, es el patrón (municipio) el que ante esta carencia absorbe los gastos.

Marcelino Coache Verano, uno de los integrantes de la junta, señaló que las

mesas de trabajo con el edil seguirán, a fin de analizar de qué manera rescatar el fondo de pensiones y modificar la ley de pensiones.

"Sí queremos la reforma, pero sostenemos: ni impuesta ni eliminatoria de la ley. Lo que queremos es revisar y hacer ajustes a la ley vigente", expuso Coache, quien relató que entre las posibilidades de reforma para conservar las prestaciones está la de "aportar un porcentaje a las prestaciones, pero para

CONFIRMAN DÉFICIT DE 48 MDP

Analizarían elevar edad y antigüedad para pensiones



FOTO: ADRIÁN GAYTÁN

Representantes de sindicalizados se dicen dispuestos a dialogar sobre el Fondo de Pensiones.

quienes se jubilarán a futuro haya un recorte a estas. No podemos otorgar el 100 por ciento (a beneficiarios) cuando no hemos aportado nada por ello".

Otra posibilidad es "incrementar la edad y la antigüedad laboral para jubilarse, toda vez que vemos que han sido esencial en el quebran-

to de fondo de pensiones. Pero eso está sobre la mesa y vamos a estar checando en mesas de trabajo con la autoridad municipal".

El pasado lunes, cinco de los seis representantes (del sindicato Libre, el Renacimiento 2 de Febrero, del adherido a la CROC, el 12 de Septiembre y Autóno-

mo) que integran la junta denunciaron que como este problema el municipio les adeuda más de 10 millones de pesos que en el año 2021 tomó el ex edil Oswaldo García Jarquín para saldar los salarios y aguinaldos de su último año de gobierno.

Y aunque Martínez Neri ya se comprometió a pagar en próximos días la mitad del adeudo, ahora son los seis sindicatos los que analizan la repartición del monto. Si bien se ha planteado de manera equitativa, queda pendiente la propuesta del Sindicato Independiente 3 de Marzo. Este finalmente se sumó a la última reunión con el edil capitalino y otros funcionarios, pero está a la espera de una asamblea con sus agremiados.

Robo de cables, deterioro y ambulantes, cáncer del Llano

Cicatrices de patines, comercio, verbenas; las cuatro fuentes y el piso de cantera arrastran daños desde los sismos del 2017

LISBETH MEJÍA REYES

DEBIDO A los sismos, entre ellos los del 2017, 2018 y 2020, las cuatro fuentes del Paseo Juárez El Llano presentan fisuras y grietas que impiden su funcionamiento. Pero repararlas implicará la labor de canteros y el aval del Instituto Nacional de Antropología e Historia, al ser un bien patrimonial y que se localiza en el centro histórico de la ciudad de Oaxaca.

Su atención, explica Samantha Cruz, directora de mantenimiento urbano, será similar a lo realizado con las nueve pilas históricas y fuente que municipio y sociedad civil rehabilitaron el año pasado y este.

En este espacio, que antes se conoció como Llano de Guadalupe, por su colindancia con el templo, no solo las fuentes presentan daños. En general, el piso del mayor parque de la ciudad y en el que se cuentan más de 400 árboles y arbustos está en mal estado.

El daño ha sido causado en varios años con la instalación del tianguis de los viernes, aunque este dejó de hacerse. También por las verbenas que en cada año, con motivo de la festividad de la Virgen de Guadalupe, se instala en él. Igualmente, por la práctica de patinaje o el comercio en vía pública que se mantiene a diario.



FOTO: ADRIÁN GAYTÁN

Las fuentes destruidas.



FOTO: ADRIÁN GAYTÁN

Un desastre han dejado ferieros, patinadores y usuarios del Paseo Juárez.

Previo al rescate del que habló el edil capitalino el pasado lunes, el área de mantenimiento urbano de los Servicios Municipales explicó que al iniciar la administración había decenas de luminarias inservibles, principalmente por el robo de cableado. Y que esta situación no era única del Llano sino de los demás parques.

"En el Llano y en todos los parques nos encontramos un robo grande de luminarias. En el Llano faltaban 56 luminarias de un total de 102 o más; estaba al 50 por ciento de su funcionamiento, pero ya lo rehabilitamos".

De acuerdo con Samantha, muchas veces

son las personas en situación de calle y que habitan los parques quienes tienden a robar el cable o las luminarias. Y que como en El Llano también este robo ocurría mucho en el jardín Madero, pero persiste en el jardín Morelos, donde se han robado el cable, fotoceldas y luminarias.

Junto al parque El Llano, en el andador Licenciado Primo Verdad, las fuentes luminosas que instaló en 2010 el gobierno estatal siguen deterioradas. En 2022 se planteó su rehabilitación, pero se desistió debido a que no se consideraba una obra prioritaria según las reglas de aplicación del ramo 33 de la Federación.

Crisis de basura cobra factura en drenajes; contaminación y abandono de construcciones

LISBETH MEJÍA REYES

AUNQUE EN las últimas lluvias la cantidad de árboles derribados por estas ha disminuido, protección civil de Oaxaca de Juárez señala que los riesgos latentes son anegaciones o encharcamientos en algunas vialidades de la capital. La causa de que zonas como avenida Universidad, avenida Juárez el anillo Periférico o la carretera antigua a Monte Albán o incluso el centro histórico se aneguen es la contaminación.

Rodolfo Brena, director de Protección Civil, explicó que tras los reportes ciudadanos y recorridos han observado que el agua no fluye en las alcantarillas y calles principalmente por la basura abandonada, la que es arrastrada por las aguas hasta la red pluvial.

En algunos casos como en la carretera del Cerro del Fortín (la federal 190)

durante los últimos días, las tormentas y granizadas propiciaron varios encharcamientos e incluso inundaciones como la de la carretera antigua a Monte Albán, en San Juan Chaputec. Ahí, al menos uno o dos vehículos se quedaron atrapados.

Anegaciones y desplome de inmuebles, riesgos por lluvias



FOTO: LUIS CRUZ

Todos los años, la misma inundación en El Bajío, en Santa Lucía del Camino.

Las lluvias de la noche del martes y las fallas en la red pluvial del municipio de Santa Lucía del Camino generaron un problema similar en inmediaciones del Centro Cultural y de Convenciones, una zona donde en cada temporada de lluvias quedan atrapados varios vehículos.

Pero en la ciudad de Oaxaca las vialidades más propensas a los encharcamientos, que permanecen incluso varias horas o más de un día son la avenida Universidad, avenida Juárez y el Periférico.

En el caso de la carretera del Cerro del Fortín, la dirección refirió que pese a no ser un lugar de tránsito peatonal el problema también ocurre.

Luego de que las tormentas atípicas de abril dejaron

cerca de 50 árboles caídos, la dirección señaló que estas afectaciones bajaron considerablemente en la actual temporada de lluvias, en la que se cuentan únicamente tres ejemplares.

Como los encharcamientos, los inmuebles en mal estado son riesgos latentes en la capital. Aunque hasta ahora no han vuelto a tener desprendimientos de acabados o caída de muros, Rodolfo Brena no descartó daños en las próximas lluvias de la temporada.

Sin embargo, aclaró que por tratarse principalmente de bienes catalogados por el Instituto Nacional de Antropología e Historia y de propiedad particular (incluso intestados) cuya restauración es responsabilidad privada, la autoridad local no puede intervenir.

SÚPER DEPORTIVO

Editor: Diego MEJÍA/ Diseñador: J... el R...

superdeportivo@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3175



■ Raúl Jiménez abrió el marcador para los mexicanos tras cobrar un penal.

MÉXICO VS GUATEMALA

SALEN AIROSOS EN AMISTOSO

La selección tricolor se alzó con la victoria en el Kraken gracias los goles de Raúl Jiménez y Roberto de la Rosa



México 2 0 Guatemala

AGENCIAS

Diego Cocca sigue invicto con la Selección Mexicana, lleva cuatro partidos que se dividen en dos victorias y dos empates. Ahora, contra Guatemala finiquitó un triunfo más en su cuenta al

derrotarlos 2-0 en el Estadio Kraken de Mazatlán, para así comenzar su preparación para el siguiente rival en la lista: Camerún.

Los Chapines tenían un planteamiento claro porque querían llegar a territorio hostil. Presionaban, mantenían la posesión del balón, pero pronto llegaron los errores en el área que les costó el primer gol apenas a los 14 minutos, pues una mano dentro del área fue lo que provocó el penal que convirtió Raúl Jiménez para abrir el marcador.

Al no encontrar espacios en el campo de juego,



■ De la Rosa anotó el segundo gol para el Tri a los 80 minutos.

México siguió con la misma tónica de tocar el balón para abrir los espacios, mismos que eran escasos, pero las bandas se volvieron esa

vía por la que el Tri pudo llegar para atacar a Guatemala, equipo que generaba poco porque quería cuidar el marcador, estrategia que

no le resultó a Luis Fernando Tena.

Justo uno de esos errores le costó caro a los chapines porque fue al minu-

to 80 cuando México hizo una jugada muy inteligente dentro del área al llegar por la banda izquierda, mandar centro que la defensa rechaza y el balón le quedó a Roberto de la Rosa para anotar el segundo tanto con el que se consiguió el triunfo final.

Ahora, la Selección Mexicana viajará a la frontera mexicana para llegar a los Estados Unidos por la vía terrestre y así comenzar su preparación para enfrentar al equipo africano en su segundo partido amistoso antes de que arranque su participación en la Nations League donde enfrentará a Estados Unidos. Posteriormente comenzará la Copa Oro donde, en fase de grupos, se enfrentará a Honduras, Haití y Qatar.

De completarse el acuerdo, el fichaje de Messi sería el mayor golpe de efecto de la MLS desde que atrajo a Beckham en 2007

AGENCIAS

DÍAS DESPUÉS de anunciarse su salida del Paris St.-Germain, el héroe que consiguió la Copa del Mundo para Argentina dijo que jugará en la MLS.

Lionel Messi, el jugador que ha cautivado y, en buena medida, dominado el fútbol mundial durante una generación, dijo el miércoles que el siguiente destino en su brillante carrera sería Estados Unidos.

En una entrevista con dos medios españoles, Messi confirmó que planea firmar un contrato con el Inter Miami, el equipo de la MLS del que David Beckham es uno de los propietarios. Rechazó una oferta para jugar en Arabia Saudita, que le paga por promocionar el turismo en el reino e intenta construir su liga internacional con el fichaje de estrellas internacionales.

“Tomé la decisión de que voy a ir a Miami”, le dijo Messi a Sport y Mundo Deportivo. “Todavía no

tengo cerrado cien por cien, faltan algunas cosas, pero, bueno, decidimos continuar el camino ahí”.

La MLS reconoció la decisión de Messi al decir en un comunicado: “Esperamos dar la bienvenida a uno de los mejores jugadores de fútbol de todos los tiempos a nuestra liga”, pero señaló que no se había cerrado ningún acuerdo.

De completarse el acuerdo, el fichaje de Messi sería el mayor golpe de efecto de la MLS desde que atrajo a Beckham en 2007. Ese acuerdo cambió la percepción sobre la calidad de la liga, y sus ambiciones, en todo el mundo; incorporar a Messi, en todo caso, le daría aún más atención a la liga en la antesala a la Copa del Mundo de 2026.

Messi admitió en la entrevista que Miami —posiblemente— no había sido su primera opción al finalizar el contrato en su equipo más reciente, el Paris St.-Germain.

En declaraciones a los dos medios que dedican gran parte de su cobertura al club donde se convirtió en el mejor jugador de su generación, el Barcelona, dejó claro que, en un mundo ideal, habría regresado a Cataluña. “Yo estaba

con muchas ganas de volver”, dijo, y había discutido la idea tanto con Xavi Hernández, el entrenador del club, como con Joan Laporta, su presidente.

Sin embargo, en última instancia, la convulsión financiera del Barcelona terminó por forzar la decisión. “Escuché que tenían que vender jugadores o bajar sueldo a jugadores y la verdad es que yo no quería pasar por eso”, dijo, dando a entender que no quería ser responsable de obligar al Barcelona a ajustar su plantilla simplemente para incorporarlo.

“Quería tomar mi propia decisión pensando en mí, en mi familia”, dijo, y describió que poner distancia de Europa podría ser una oportunidad de “buscar otra cosa también y un poco de tranquilidad”. Después de 20 años como uno de los mejores jugadores del mundo, si no el mejor, y siete meses después de liderar a Argentina para conseguir la Copa del Mundo, el único trofeo que se le había escapado hasta entonces, dijo que quería “salir un poco del foco, pensar más en mi familia”.

Eso lo llevó a rechazar la posibilidad de quedarse en París.

Messi se decanta por el Inter Miami de la MLS



■ La MLS reconoció la decisión de Messi en un comunicado.

CON ESTILO

Editora: Yadira MATÍAS / Diseñador: Humberto GUERRERO GARCÍA

estilo@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 317.

AMENO MOMENTO

BUENOS DESEOS PARA JUANITA

La cumpleañera fue consentida en un festejo muy especial organizado por las simpática Anita Orduña

FOTOS: CORTESÍA

Muy grato festejo tuvo Juanita Gómez Sotoporel día de su cumpleaños, el cual estuvo organizado en la residencia de Anita Orduña de Martínez Gracida, en el fraccionamiento Lomas de Sierra Juárez.

Ahí estuvieron Marién Topete, Celia Martínez, Irene Rodríguez, Malú Escobedo, Maru Reyes, Leonor Hurtado y Silvia Rojas quienes expresaron sus felicitaciones y sus mejores deseos a la cumpleañera, quien muy



▪ Muy contenta, Juanita Gómez compartió un rico pastel con sus amigas.

feliz recibió cada uno de los detalles que le prepararon para este día.

Entre amenas pláticas,

las amigas degustaron de un rico banquete preparado especialmente para esta ocasión en la que convivie-



▪ El grupo de amigas pasó un ameno momento en casa de Anita Orduña consintiendo a Juanita Gómez.

ron y apapacharon a la festejada.

La anfitriona de este

evento hizo sentir a las presentes como en casa gracias a las atenciones que les

ofreció, gracias a las cuales pasaron un día muy ameno. ¡Muchas felicidades!

Festeja Marco Antonio sus seis añitos

FOTOS: CORTESÍA

EL PEQUEÑO Marco Antonio López Florián cumplió seis añitos de vida, motivo por el cual fue agasajado por sus papás Marco Antonio López Vásquez y Laura Alejandra Florian Méndez, quienes le organizaron una divertida fiesta de cumpleaños.

El festejo contó con la presencia del hermanito del cumpleañero Rodrigo Alejandro López Florian y sus familiares quienes



▪ Marco fue apapachado por sus papás y su hermanito.

nes consintieron al máximo al pequeño.

Sus amiguitos del colegio llegaron muy puntua-



▪ El festejado recibió el cariño y las felicitaciones de sus familiares y amigos.

les al lugar de la cita para compartir este día tan especial.

Disfrutaron mucho de

la celebración divirtiéndose con algunos juegos y dinámicas que organizaron, pero sobre todo con la mesa de postres y golosinas que saborea-

ron durante la celebración antes de entonar las Mañanitas y que el festejado soplara a su velita de cumpleaños. ¡Muchas felicidades!



▪ Familiares del festejado le entregaron bonitos obsequios por este día tan especial.



Sus amigas le expresaron sus buenos deseos en este día especial

EN DÍAS pasados, Sofia Halla Barriguete recibió apapachos y felicitaciones de sus amigas Sandra Palacios, Rosa Silvia García, Sofy Halla, Mary Chalar, Cristina Gómez Sandoval, Paty Diosdado, Nohe-mi Reyes, Eugenia Álvarez, Martha Villa y Lilia Palacios.

El grupo de amigas se reunió en un conocido restaurante de esta ciudad, en donde disfrutó de un exquisito desayuno oaxaqueño, y momentos más tarde, ahí entonaron las tradicionales Mañanitas, no sin antes



▪ Sofia Halla pasó un momento muy alegre en compañía de sus entrañables amigas.

desearle lo mejor a la cumpleañera, esperando que

siga cumpliendo muchos años más gozando de bue-

na salud y prosperidad. ¡Enhorabuena!

Felicitaciones para Sofia

DESDE LAS NIEVES
Escuela: "Portadores del Espíritu Santo"
JUEVES 08 DE JUNIO

CAPILLA DE ADORACIÓN PERPETUA
El lugar de encuentro del Padre, el Hijo y el Espíritu Santo.
Horario: de 8:00 a 20:00 hr.

EVANGELIO DE SAN MARCOS 12, 28b-34. En aquel tiempo un maestro de la ley le pregunto a Jesús: ¿Cuál es el primer mandamiento de todos? Jesús le contesto: El primero de todos es éste: Escucha Israel, el Señor nuestro Dios es el único Señor. Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu mente y con todas tus fuerzas. El segundo es éste: Amarás a tu prójimo como a ti mismo. No hay otro mandamiento más importante que éstos.....**Palabra del Señor.**

Reflexión para el alma. Cuánta necesidad tenemos en nuestra Iglesia en México, de esta presencia nueva y renovadora del Espíritu Santo. La falta de Amor en nuestra sociedad, la violencia y tantas formas de corrupción, el desánimo en nuestros jóvenes y hasta la falta de entusiasmo en quienes somos agentes del Evangelio, nos dicen a gritos que debemos invocar al Espíritu Santo.

Templo de Nuestra Señora de las Nieves
Arquidiócesis de Antequera, Oaxaca
Calle Pino Suarez, esquina Av. Morelos, Teléfono Oficina: 951-514-40-44

EN ESCENA

Editora: Yadira MATÍAS / Diseñador: Humberto GUERRERO GARCÍA

TESTIFICA EN TRIBUNAL

CREÍA EL PRÍNCIPE HARRY HISTORIAS DE LA PRENSA

El príncipe habría creído que James Hewitt, presunto amante de lady Di, era su padre

AGENCIAS

El príncipe Harry, primer miembro de la realeza británica en testificar en un tribunal desde hace más de 100 años por una demanda contra la editorial que imprime el Daily Mirror por presunto a hackeo telefónico y otras actividades ilegales.

En este juicio, según reportó el medio La Vanguardia y la agencia de noticias Reuters, el príncipe Harry se refirió a los rumores que apuntaban que James Hewitt, supuesto amante de la princesa Diana era realmente su padre y no el rey Carlos III.

Según declaraciones compartidas por el medio La Vanguardia, el príncipe Harry, los tabloides británicos se inmiscuyeron en su infancia, adolescencia y hasta su edad adulta. De acuerdo con La Vanguardia y Reuters, el príncipe Harry reveló que respecto a los rumores de la supuesta paternidad de James Hewitt, él llegó a creerlos y le resultaron dañinas.

“En ese momento, cuando tenía 18 años y había perdido a mi madre solo seis años antes, historias



El príncipe Harry es el primer miembro de la realeza británica en testificar en un tribunal desde hace más de 100 años.

como esta me parecieron muy dañinas y muy reales”, reportan los medios citados.

La Vanguardia compartió también que dichos rumores le habrían hecho creer al príncipe Harry que sería expulsado de la realeza británica.

Cabe recordar que James Hewitt, profesor de equitación, presuntamente tuvo un romance con la princesa Diana que duró cuatro años, según reporta La Vanguardia.

El romance habría comenzado en 1986, dos años después del nacimiento del príncipe Henry, aunque su parecido entre ambos ha generado especulaciones.

Harry, dos actores de



James Hewitt fue supuestamente amante de la princesa Diana.

televisión y la exmujer de un cómico acusan a MGN, editor del diario Mirror y la revista Sunday People entre otras publicaciones, de obtener información sobre ellos entre 1996 y 2011 mediante métodos ilegales que incluyen interceptar los mensajes de sus buzones de voz.

“

En ese momento, cuando tenía 18 años y había perdido a mi madre solo seis años antes, historias como esta me parecieron muy dañinas y muy reales. Eran hirientes, malos y crueles. Siempre me quedé cuestionando los motivos detrás de las historias”

El príncipe Harry



Eduin Caz se convierte en papá por tercera ocasión

AGENCIAS

DÍAS ATRÁS varios medios reportaron que el vocalista de Grupo Firme, Eduin Caz, se había convertido en papá por tercera ocasión, sin embargo, fue hasta el martes 6 de junio cuando el propio Eduin Caz confirmó la llegada de su hijo Christian Oswaldo.

Cabe señalar que este es el tercer hijo que Eduin Caz tiene con Daisy Anahy, aunque en estos momentos la pareja se encuentra separada debido a una supuesta infidelidad por parte del integrante de Grupo Firme. Pero esto no fue impedimento para que estuviera presente en el nacimiento de su bebé.

Y aunque Eduin Caz compartió que la llegada de su pequeño se adelantó, no pudo evitar compartir un par de fotografías donde le da la bienvenida al mundo, “Bienvenido mi pedacito de cielo. Te me adelantaste poquitito pero qué bueno que ya te tengo en mis brazos. Gracias por esta bendición Daisy Anahy”, escribió Eduin Caz en su cuenta de Instagram donde también aprovechó para agradecer a su ex.

Por su parte, Daisy Ana-



El propio Eduin Caz confirmó la llegada de su hijo Christian Oswaldo.

hy no ha publicado nada al respecto del nacimiento de su tercer bebé, aunque cabe señalar que la pareja solo está separada más no divorciada y muchos especulan que tras el nacimiento de Christian Oswaldo, Eduin y Daisy podrían regresar y así criar a sus tres hijos juntos.

Por otro lado, Jhonny Caz, hermano de Eduin

Caz y también integrante de Grupo Firme, compartió el post de su hermano y aprovechó para felicitarlo. Asimismo, Beto Sierra, El Yaki, Juan de Dios Pantoja, Pancho Barraza, El Capi Pérez, Jaime Camil, Andrea Legarreta, 6ix9ine, Cynthia Urias, Alemán, Mane de la Parra, El Escorpión Dorado y Mario Bautista, aprovecharon para felicitarlo.

Confiesa Apio Quijano que es bisexual, luego se arrepiente

AGENCIAS

LAS CONFESIONES en “La casa de los Famosos México” no se detienen, esta vez se robó el foco de atención Apio Quijano, ya que algunos de los habitantes comenzaron a cuestionar la orientación sexual del cantante; sin embargo, poco después Quijano se sinceró frente a sus compañeros.

Hace poco Apio Quijano fue señalado como el tercero en discordia en la relación de Andrea Legarreta y Erik Rubín, por lo cual el integrante de Kabah se alejó de las redes sociales, aunque poco a poco regresó con fuerza para integrarse al reality show.

Entre todos los rumores que surgieron, Quijano decidió romper el silencio frente a las cámaras de “La casa de los Famosos México”, confesando a sus compañeros que es bisexual, aunque después se arrepintió de la etiqueta.

“Me gustan los hombres y las mujeres, mis relaciones han sido por igual con



El instante de la confesión se volvió viral en redes sociales.

hombres y mujeres” dijo el intérprete.

Aunque el instante se volvió viral en redes sociales, poco después Apio Quijano se arrepintió de definirse como bisexual, por lo cual habló con Raquel Bigorra sobre sus preferencias sexuales, pero sin caer en

una etiqueta.

“No puedo decir que soy cien por ciento gay porque me gustan las mujeres también, mucho. Yo si me he enamorado mucho de las mujeres, a mi las mujeres me encantan, pero la etiqueta es cañona” explicó Apio Quijano.



"El que lee mucho y anda mucho, ve mucho y sabe mucho"

Miguel de Cervantes



Siglo XXI

URIEL DE JESÚS SANTIAGO VELASCO

TENGO QUE advertir al distraído lector, que año con año tengo la ególatra costumbre de escribirme un texto por mi cumpleaños. Mañana 9 de junio cumpliré 21, en pleno siglo XXI, y con una cabeza en la que hierven mil interrogantes y preocupaciones.

Una expareja hace tiempo me decía "no te preocupes, ocúpate" y a pesar de que es un consejo que repito como credo, no logro seguirlo. Soy un ser raudo lleno de preocupaciones y aun que a veces no lo parece, también de ocupaciones. "Vivo como si no tuviera nada que hacer" digo a menudo, mofándome de mi inexplicable prisa.

Y así he pasado los días de mi nueva vida (o quizá ya no tanto) en la Ciudad de México, brincoteando de estudio en estudio, de casa en casa y entrevistando a cuanto personaje interesante se me atraviesa (y como no soy de esos que se impresionan fácilmente ¡imagínense!), he acumulado horas y horas de audios con entrevistas que todavía no sé cuándo voy a publicar o si lo haré algún día. Bueno, al final ser periodista es mi excusa y mi llave para conocer el mundo.

No sé qué tema tratar en este texto. Ya me sentí un buen rato a meditar mis preocupaciones y resolví que son básicamente son: el amor (que ni pa atrás, ni pa delante) y lograr levantarme temprano. Quizá sea más fácil hablar de lo segundo, aunque no hay mucho que contar, espero no ser el único, pero suenan los despertadores y yo nada más no los escucho, entonces una amiga (que ha cultivado en casa la paciencia) me llama cada mañana a las 6 am para que me levante, al principio funcionaba; luego de varias semanas mi cabeza encontró la forma de contestarle, platicar un rato y ni bien colgar, volver a dormirme impertérrito. Así que fue inútil (y dejó de llamarme) igual que es inútil que les esté contando esto.

Verán, otra cosa que me preocupa es tener amigos, los de a de veras, no "conocidos" o a los que dices "querido/a" porque esos abundan y los disfrutas claro, (pues al final socializar no es más que un juego) pero amigos, amigos: pocos. Y creo que en esta ciudad lo he logrado, ha habido un par de personas que han sido como mis ángeles guardianes. A uno lo encuentro cada viernes en una cantina y me ha presentado a sus amigos (que también ya son mis amigos), la cantina tiene una comida horrible y tampoco soy muy fan de tomar... entonces cuándo me pregunto por qué sigo yendo religiosamente, me respondo: "porque me gusta pasar tiempo con ellos", hablando de todo y de nada.

La segunda persona, la conocí en uno de esos eventos donde todo es pretensión, y de repente llegó y me dijo "quiero platicar contigo", le dije sí, pensando en que nunca la volvería a ver en la vida, pero me equivoqué, fue insistente y ha sido la mejor compinche de aventuras que me pudo regalar la vida.

Hace unos días que entrevistaba a Gustavo Rodríguez (el escritor que ganó el Premio Alfaguara y ahora es el rockstar de las letras) me decía "muchos creen que el éxito es ganar premios, pero el éxito es tener mucha gente que te abraza cuando lo necesitas" y yo que me caracterizo por no ser sentimental, no pude más que darle la razón.

Así que daré gracias como siempre, a mis padres, mis amigos de Oaxaca y de CDMX (que aquí entre nos, son más amigos), a todas esas gentes con las que congenio y tenemos chispazos de alegría, a los conocidos, a todos los amigos que vendrán... gracias a la vida.



Adiós a los 20 años y ¡Hola a los 21! @Urieldejesus02

RECONOCEN VALOR SIMBÓLICO E HISTÓRICO

En colectivo, mujeres artistas crean "El Rebozo"

Los grupos MaCMo, Guindhá Casa Taller, Armarte, ARMO y Lucero Valdez mostrarán sus propuestas gráficas en esta exposición

LISBETH MEJÍA REYES

Unidas en colectivos o grupos, 26 artistas oaxaqueñas y de otros estados presentarán la exposición gráfica "El Rebozo, propuesta gráfica femenina", una serie de piezas basadas en aquella "pieza fundamental en nuestra cultura" y que a su vez da cuenta de la integración de agrupaciones como "una estrategia asertiva".

Las 32 piezas gráficas se presentarán el próximo 11 de junio en el Museo de las Culturas de Oaxaca, en la sala de Dómina, y donde permanecerán hasta el 13 de agosto en exposición temporal.

En esta exposición se reúnen integrantes e invitadas de los colectivos Mujeres Artistas Creando Movimiento (MaCMo), Guindhá Casa Taller, Armarte, ARMO y Lucero Valdez Arte Contemporáneo.



FOTO: ROCÍO FIGUEROA

Las 32 piezas gráficas se presentarán el próximo 11 de junio en el Museo de las Culturas de Oaxaca.

Sobre la exposición y el valor simbólico e histórico de la prenda, la escritora Tamara León señala que "el trabajo en colectivo" se manifiesta en la reunión las artistas de estos grupos, ya sea de oaxaqueñas o de otros estados.

Se trata, explica, de una labor en la que construyen "con sus manos piezas alrededor del rebozo, en el que no solo los hilos se entretajan, también se amarra identidad y expresiones femeninas en la búsqueda de un lenguaje propio con características únicas desde la comunidad de la mujer creadora".

La exposición comenzó a partir de una serie de actividades que tuvo MaCMo en

la Casa de la Cultura Jorge Cuesta, de Córdoba, Veracruz, en donde abordaron la labor de cada colectiva. A partir de ahí y tras colaborar con otros colectivos de mujeres y la Defensoría de los Derechos Humanos del Pueblo de Oaxaca.

Fue en octubre cuando se realizó la curaduría de la obra por Teresa Díaz y tras el apoyo del Museo, se trabajó la muestra durante seis meses. Diferentes técnicas y temáticas se abordan en esta exposición que se pretende llevar a otras sedes y de la cual se prepara un catálogo con apoyo de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca.

Entre las autoras están Adriana Audiffred, Ale

Pai Muñoz, Alondra Alonso Álvarez, Alma Verónica Gómez, Ana Rojas, Cinabrio Figueroa, Dulce Aquino, Edith Hernández, Gabriela Carrera, Gilda Genis García e Ileri Topete.

Con la colaboración de la curadora Teresa Díaz Diez, la escritora Tamara León y el escritor y curador Jorge Pech, "El Rebozo" también cuenta con las gráficas de Judith Ruiz, Lilián Alanís, Mayra Cruz Díaz, Mercedes López, Miriam Ladrón de Guevara, Nely Cruz Espinoza, Nuria Montiel, Rocío Figueroa Barraza, Salime Guró, Soledad Vásquez, Yamilet Asilem, Yolanda Hernández, Vianey Acevedo y Viridiana Carmona.



FOTO: GILDA GENIS GARCÍA

Algunas de las artistas cuya obra se presentará en la exposición "El Rebozo", a inaugurarse el 11 de junio.

Abren exposición "Recuerdos"

REDACCIÓN/EL IMPARCIAL

EL DÍA de hoy abrirá sus puertas la exposición "Recuerdos", una muestra única que testimonia los años comprendidos entre 1980 y 1990 en el Distrito Federal.

Durante aquel tiempo, el fotógrafo Fernando Perezgasga recorrió calles y avenidas capturando momentos que perduran en la memoria colectiva.

En esta exposición que se

DATO:

Fecha: Jueves 8 de junio
Hora: 20:00
Lugar: El Sol y La Luna. Reforma 502, Centro Oaxaca de Juárez.
Reservaciones al 951 6546206

llevará a cabo en El Sol y La Luna, Reforma 502, centro, encontrarán evocaciones de aquellas épocas que seguro resonarán en sus emociones.



RECUERDOS
FERNANDO PEREZGASGA
JUEVES 8 JUNIO
EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA
800 PM REFORMA 502 CENTRO OAXACA.
EL SOL Y LA LUNA



Editor: Diego MEJÍA ORTEGA

policia@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3176



La persona en situación de calle estaba tirada sobre la diagonal de Juárez Maza.

Arrestan a joven por intento de violación en la Sierra Norte

Un hombre fue detenido por la policía tras ser acusado de intento de violación en hechos ocurridos en Tamazulápam del Espíritu Santo

JORGE PÉREZ

Las autoridades lograron aprehender a un joven de 24 años de edad acusado de intentar violar a una mujer casada en la población de Tamazulápam del Espíritu Santo.

En la denuncia, la joven mujer relató que estaba en su dormitorio, en la segunda planta de su casa habitación, cuando entró un joven al que conoce como Florentino, éste, al verla sola le dijo que "se le había escapado porque venían sus suegros y que le tenía ganas".

La joven le pidió que la dejara en paz, pero Florentino le ordenó que se quitara la ropa, y como ella se negó, la amagó con un arma.

A pesar de la amenaza, la joven gritó para pedir auxilio, aprovechando su fuerza, Florentino logró someterla, pero en eso entraron

los suegros de la joven que escuchaban su llamada de auxilio.

El agresor logró escapar, pero la joven lo denunció ante el Ministerio Público, el cual integró la carpeta de investigación por violación en grado de tentativa.

Una vez judicializado el caso, el juez libró el orden de aprehensión que fue cumplida cuando Florentino circulaba en un vehículo marca Nissan, tipo Tsuru, color blanco, sobre la carretera que conduce a Tamazulápam, frente a la gasolinera de los Mixes Oaxaca.

Al ser detenido, dijo hablar el dialecto mixe y ser vecino de la colonia Linda Vista en esa población.

Se espera que sea imputado por el delito de tentativa de violación y rinda su declaración en torno a la acusación para que el juez pueda determinar lo procedente.

Localizan sin vida a un indigente en el Mercado de Abastos

Un hombre sin hogar fue localizado tirado en la zona del Mercado de Abastos, personal médico confirmó que el sujeto había perdido la vida

JORGE PÉREZ

Un hombre que vivía en situación de calle fue hallado sin vida la tarde de este miércoles en la zona del Mercado de Abastos de estos hechos tomó conocimiento la Agencia Estatal de Investigaciones (AEI).

De acuerdo al reporte recibido al Centro de Con-



El afectado fue atendido por personal de la bici ambulancia Unidad Bravo Alpha.

trol Comando y Comunicación de Oaxaca (C4), el cuerpo fue hallado alrededor de las 14:00 horas sobre la diagonal de Juárez Maza a unos metros del módulo de policía en ese lugar fue localizada una persona tirada de cara al sol.

Tras recibir la alerta, al lugar se movilizó la bici ambulancia Unidad Bravo Alpha del grupo Bryso, cuyo personal valoró al hombre en presunta situación de calle quien ya no contaba con signos vitales.

Personal de la Policía Municipal acordonó el área

y solicitó la intervención de la AEI, cuyos elementos dieron fe de los hechos y ordenaron el levantamiento del cuerpo para su traslado a las instalaciones del Servicio Médico Forense (Semefo) Dr. Luis Mendoza Canseco.



Florentino fue acusado de intentar violar a una mujer en su hogar.

Presentan a detenidos en balacera al Ministerio Público

Dos personas fueron presentadas ante las autoridades tras ser arrestadas en una persecución y balacera en la colonia Mi Ranchito, Xoxocotlán

JORGE PÉREZ

Dos personas señaladas de matar a una persona y herir a otra de gravedad fueron puestas a disposición del Ministerio Público, las personas afectadas fueron baleadas durante enfrentamiento tras un accidente de tránsito en la colonia Mi Ranchito, Santa Cruz Xoxocotlán.

El accidente ocurrió en la gasolinera G500 de la colonia Francisco I Madero, Xoxocotlán, los agresores fueron detenidos por la Policía Municipal cuando pretendían huir.

A las autoridades de les dio aviso del accidente la tarde del martes alrededor de las 18:50 horas luego de un accidente vial entre una camioneta marca Nissan, tipo Frontier, color blanco y una camioneta marca Chevrolet, tipo Pick Up, color negro, en la estación de combustible localizada sobre la carretera a Cuilápam de Guerrero.

Ante este reporte, personal de la Policía Municipal y Policía Vial fueron despachados al lugar, al llegar, los policías se percataron de que los conductores se daban a la fuga dañando un taxi foráneo que se sumó también a la persecución de las camionetas involucradas.

Los vehículos en persecución tomaron la vía a Nazareno tomando la carretera a Arrazola y, posteriormente, la avenida Revolución, pero en la

esquina de la calle Emiliano Zapata a la altura de la papelería Mis Peques, los ocupantes de la camioneta Frontier dispararon contra los ocupantes de la unidad Chevrolet, donde resultaron lesionados Carlos y Ezequiel de 34 y 32 años de edad, respectivamente, quienes fueron auxiliados por paramédicos de Protección Civil Municipal y trasladados al Hospital General Dr. Aurelio Valdivieso, sin embargo, Carlos perdió la vida al llegar al nosocomio.

El personal policial logró la captura de los agresores quienes pretendían escapar con rumbo al fraccionamiento Vista Real, por la colonia Las Culturas, donde fueron detenidos por la Policía Municipal y taxistas que exigían la reparación de daños a la unidad afectada en la persecución.



Una persona perdió la vida en el enfrentamiento ocurrido en Xoxocotlán.

Los detenidos responden a los nombres de Daniel M. G. R. y Daniel G.A. de 28 y 49 años, respectivamente, quienes finalmente fueron consignados ante la autoridad ministerial, la cual recibió

las armas de fuego decomisadas en custodia.

Un perito en balística determinará si está es el arma que dio muerte e hirió a los afectados, además de practicar otras pruebas para judicializar el caso.

Se espera que, tras reunir los elementos de prueba suficientes, los detenidos sean puestos a disposición del juez de Control con lo que se podrían imputar los delitos de homicidio calificado, lesiones y daños en propiedad ajena.